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中央軍委人事調整或揭盅

據內地人民網報道，這次全會的議題，
除了習近平代表中央政治局向中央委

員會做工作報告，研究全面推進依法治國重
大問題，審議通過《中共中央關於全面推進
依法治國若干重大問題的決定》外，還包括
進行部分人事調整。

近年四中常涉軍委調整
事實上，最近三屆四中全會中，就有兩屆涉及
中央軍委的人事調整。如，1999年的十五屆四
中全會，胡錦濤被選舉為中央軍委副主席，郭伯
雄、徐才厚被選為中央軍委委員。而2004年的
十六屆四中全會，胡錦濤當選中央軍委主席，江
澤民卸任，徐才厚任中央軍委副主席，增補陳炳
德、喬清晨、張定發、靖志遠為中央軍委委員。
目前中央軍委構成，包括主席習近平，副
主席范長龍、許其亮，委員有國防部部長常
萬全、總參謀長房峰輝、總政治部主任張
陽、總後勤部部長趙克石、總裝備部部長張
又俠、海軍司令吳勝利、空軍司令馬曉天和
二炮司令魏鳳和。

劉源傳晉身軍委副主席
軍情觀察家分析指出，當前解放軍面臨兩
場「鬥爭」考驗：一是對外做好軍事鬥爭準
備。為了「能打勝仗」，十八屆三中全會提
出了國防和軍隊系列改革，而只有克服現有

利益格局的阻力，軍事變革才能成功；二是
對內開展反腐敗鬥爭。徐才厚、谷俊山等一
批軍內腐敗分子被懲治，拉開了軍隊反腐的
大幕，將這場反腐敗鬥爭進行到底，必須要
有刮骨療傷、壯士斷腕的勇氣。為了加強領
導力量，贏得這兩場「鬥爭」的勝利，有關
觀察家認為，不排除在十八屆四中全會上調
整充實中央軍委的可能性。
事實上，近一段時間以來，海內外有關四
中全會調整軍委人事布局的坊間傳聞此起彼
伏。例如，總後勤部政委劉源可能在四中全
會上晉身軍委副主席。據稱，查辦谷俊山、
徐才厚，劉源功不可沒。總裝備部部長張又
俠亦是軍委副主席的可能人選。不過，上述
傳聞目前都難以得到官方證實。

馬建堂王作安料遞補中委
依照《黨章》規定，十八屆四中全會料將
正式審議通過中紀委關於蔣潔敏、李東生、
李春城、王永春、萬慶良五人審查報告，對
此前的有關「雙開」處分予以追認，並撤銷
他們的中央委員、中央候補委員職務。同
時，在中央委員出缺之後，將在中央候補委
員依照得票先後順序依次遞補。因而，在中
央候補委員中排名前兩位的國家統計局局長
馬建堂和國家宗教局局長王作安，料將在四
中全會上獲遞補中央委員。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道） 為期四天的十八屆四中全會將於

明日（20日）在北京召開。除了依法治國議題外，中央部分人事變動亦是

此次全會看點。政情觀察家認為，當前中國軍隊面臨對外軍事鬥爭、對內

反腐敗兩場「硬仗」考驗，為了加強領導力量贏得勝利，不排除在四中全

會上調整充實中央軍委人事的可能

性。至於坊間多種軍委人事傳聞，目

前難以得到官方確認，軍委此次是否

調整只能留待全會閉幕當日見分曉。

外媒：四中考驗中共依法治國決心
香港文匯報訊 明日開幕的四中全會將

着眼研究全面推進依法治國，同時總結過
去一年反腐工作。外媒分析稱，反腐制度
化將成為本次會議的亮點之一，中國的反
腐工作或將迎來從治標到治本的節點，四
中全會更考驗中共依法治國決心。

治本式反腐制度或出台
四中全會研究的依法治國，對反腐意味

什麼？是否會改變目前的反腐態勢？新
加坡《聯合早報》就此分析稱，從中共腐
敗的嚴重性來說，需要有一個高壓的反腐
態勢，但在大批官員落馬、尤其是周永康
案水落石出後，反腐已經進入階段性轉變
的時候，需從目前運動式反腐逐漸轉向制
度建設，出台一些治本意義的制度和措
施。中共十八屆四中全會是否在這方面有
部署和落實，是一個觀察指標。

英國《金融時報》指出，人們對這次
會議有着不同的預期。一些人期待習近
平能強力推進司法改革，但也有人懷
疑，它是否真的會把「法治」擺在最重
要位置。法國現代中國研究中心研究員
貝雅（Jean-Philippe Béja）認為，會議
對法治的強調，還是會讓習近平得到一
個機會，讓他說服中共下層官員，只要
不越界就能確保自身安全。

沿線建兵站 築溫馨家園

香 港 文 匯 報 訊
（記者 李兵 西藏芒
康報道）「到家囉！

終於可以喝上一杯熱茶，泡泡熱水腳，好好休息一下啦！」
川藏兵站部汽車某團副排長周強說。
「紀念川藏公路通車60周年．川藏線紀行」活動第六天，

採訪團一行從四川巴塘出發一路向西，沿金沙江畔疾馳，翻
越兩座海拔超4,000米的高山，於昨日下午4時許抵達西藏芒
康境內的竹卡兵站。

昔日「三塊石頭一口鍋」
官兵們口中的「家」，指的是散落在川藏線上大大小小的

兵站。上世紀50年代，自川藏線修築開始，「兵站」便應運
而生。最初的兵站僅得「三塊石頭一口鍋」——一把菜刀、
一塊砧板、一口鍋、一副水桶，便是其全部家當。經過60年
的發展，如今的兵站已發生翻天覆地的變化，成為奮戰在川
藏線上的官兵的溫馨家園。
昨日上午11時，採訪團一行抵達海通兵站，官兵早已準備
好了熱茶、水果。不一會兒，一桌熱騰騰的飯菜便呈現在記
者們的面前。川藏兵站部宣保科科長余均介紹，以前的兵站
條件十分艱苦，房屋是乾打壘的土坯房，往往是天上下雪屋
裡漏雨，吃的也是乾菜和鹹菜。近年來，國家投入巨資，對
川藏線上的兵站進行現代化改造。

蔬菜大棚成線上亮麗風景
如今川藏線上大大小小的兵站，都建起了自己的蔬菜大

棚。甚至，一些兵站還養豬、養鴨、養羊，建起蔬菜園、蘋
果園。蔬菜大棚，已成為川藏線上一道亮麗風景。老兵孟小
超介紹，海通兵站的蔬菜大棚每年能產蔬菜4,000公斤左右，
出欄肥豬40餘頭，基本能滿足兵站需求。
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前海推綠色建築專項規劃
香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳報道）前海管理局日前主持

召開了前海綠色建築專項規劃工作成果論證會，聽取深圳建科院
關於前海綠色建築專項規劃的匯報，該項目主要包含綠色建築專
項規劃研究報告、綠色建築設計指引及綠色建築施工技術指引三
部分內容。
前海方面表示，前海作為填海區和高密度城市建設區，亟需緩

解、補償城市開發建設對環境的影響，綠色建築倡導的資源節
約、集約利用和與環境相協調，是前海開發建設中需要着重強調
的方面。

香港文
匯 報 訊
美國國務
卿克里一
連兩日在
波士頓的

寓所接待國務委員楊潔篪，分析相信是為下
月舉行的習奧會先行鋪路。
據馬來西亞《東方日報》消息，美

方表示，克里和楊潔篪周五共進晚
餐，其間進行非正式但深入的會談，雙
方就加強雙邊關係、處理分歧、就地區
及世界事務合作，坦誠交換意見。兩人
會在當地時間周末再度會面。會談主要

將涉及美中關係。此外，議題還包括伊波拉
疫情、朝鮮問題和伊朗核問題。
除了務實對話，克里將盡地主之誼，向楊

潔篪介紹波士頓當地特殊的歷史。

奧巴馬重視美中高層往來
美國近期面臨多項重大國際挑戰，但奧巴

馬政府仍高度重視美中高層往來，中國國務
院台灣事務辦公室主任張志軍與外交部長王
毅，近期依既定計劃先後訪美。
克里與楊潔篪會晤，將為 11月中在北

京舉行的亞太經濟合作論壇（APEC）領
袖會議，與接連進行的美中元首會面先
行鋪路。
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昨日下午，香港文匯
報社長王樹成與塔吉克
斯坦駐華大使拉希德．
阿利莫夫在北京中國大
飯店親切茶敘，並收到
一 份 特 別 的 「 禮
物」——習近平主席
給阿利莫夫新著的簽
名。阿利莫夫向王樹
成詳細介紹了習主席
簽名時的細節，並表
示希望能與香港文匯
報 加 深 交 流 與 合
作。

會見本報社長王樹成
阿利莫夫說，習主席為了「獎勵」他在9月全程

陪同習主席訪問塔國，在他與香港文匯報副總編輯
尹樹廣合著的《跨越帕米爾的友誼》一書上留下了
珍貴的簽名，塔吉克斯坦總統拉赫蒙亦欣然簽名。
阿利莫夫說，習主席在簽名時表示，他非常高興大
使能與香港文匯報共同出書，一起見證中塔友誼的
成長。這也是習主席「第一次在他人的書作上留下
自己的親筆簽名」。阿利莫夫表示，非常高興能與
王樹成共同分享這份特殊而珍貴的「鼓勵」。

王樹成非常高興能與老朋友再次會面，表示一
定會好好珍藏這份珍貴的「禮物」，同時希望通
過新聞傳播加深中塔兩國相互了解。

冀加強中塔人文交流
阿利莫夫表示，習近平主席 9 月訪問塔國期

間，出席了拉赫蒙總統舉行的家宴，度過六個小
時難忘時光。這是拉赫蒙總統20年來首次邀請外
國政要出席家宴，足以體現中塔友誼的深度和重
要戰略意義。他希望通過加強兩國人文交流，復
興「絲綢之路」。

此外，阿利莫夫還透露，拉赫蒙總統成為唯一
受習近平主席邀請參加北京APEC會議的中亞五
國首腦，將於下月7日至9日訪問北
京。他非常期待今後能與本報繼續
加深合作，進一步加強中塔人文交
流。 ■記者 張紫晨 北京報道

塔
大
使
與
本
報
分
享
習
主
席﹁
贈
禮﹂ &

�

香港文匯報訊 日本首相安倍晉三內閣3名女閣僚18日參拜
靖國神社。這是9月安倍內閣改組以來首次有閣僚參拜靖國
神社。此前，日本議員17日也參拜了靖國神社，中國外交部
對日消極動向表示嚴重關切和堅決反對。
據共同社報道，日本總務大臣高市早苗、國家公共安全委

員會委員長山谷惠里子、女性活躍擔當大臣有村治子18日分
別參拜了靖國神社。高市和山谷在參拜後均聲稱，參拜是為
了向「英靈們」表示感謝和哀悼之意。

被曝與極右團體關係密切
這3名女性閣僚均在今年9月的內閣改組中入閣，她們都是

日本保守女政客代表。其中，高市早苗和山谷惠里子是安倍
晉三的長期政治盟友，兩人不久前被曝與日本極右排外團體
關係密切，一度遭到部分在野黨和輿論追究。有村治子則因
在男女平等問題方面的極端保守立場，被輿論質疑是否適合
擔任旨在激發女性參與社會活動的女性活躍擔當大臣。她們
在入閣前就曾多次參拜靖國神社。

為習奧會鋪路
克里家宴楊潔篪

■安倍3女閣僚同日參拜靖
國神社。圖為有村治子昨日
步出靖國神社。 路透社

■■川藏兵川藏兵
站部某部站部某部
官兵收穫官兵收穫
蘿蔔蘿蔔。。
本報四川本報四川

傳真傳真

■王樹成社長與阿利莫夫大使親切交談。 記者張紫晨 攝

■習近平為大使新書
簽名。 本報北京傳真

■■克里親自迎接楊克里親自迎接楊
潔篪潔篪，，二人一同步二人一同步
進寓所進寓所。。 美聯社美聯社

■■楊潔篪與克里昨日在波楊潔篪與克里昨日在波
士頓共進下午茶士頓共進下午茶。。 路透社路透社

■■政情觀察家認為政情觀察家認為，，不排除在四中全會上調整充實中央軍委不排除在四中全會上調整充實中央軍委
人事的可能性人事的可能性。。圖為習近平視察濟南軍區圖為習近平視察濟南軍區。。 資料圖片資料圖片

分析：解放軍內外臨「硬仗」領導力量亟待加強

安倍3女閣僚同日拜靖國


